
Уважаемые коллеги! 
 
Главным политическим событием 2024 года для всей страны и, ко-

нечно, для каждого из нас стали выборы Президента Российской Федера-
ции. Очевидно, что решение действующего главы государства идти на выбо-
ры самовыдвиженцем было осознанным стремлением напрямую заручиться 
поддержкой граждан и показать миру сплочённость нашего общества, леги-
тимность выборов в условиях развязанной против России коллективным За-
падом гибридной войны. 

Действовавшие на тот момент депутаты Тихвинского района и Тихвин-
ского городского поселения, подавляющее большинство которых представ-
ляло партию «Единая Россия», приняли активное участие в подготовке к из-
бирательной кампании. Только в Тихвине мои коллеги провели более сорока 
встреч с горожанами в рамках партийного проекта «Жители многоквартир-
ных домов», на которых вёлся сбор подписей за кандидата номер один. 

В результате на состоявшихся в марте президентских выборах явка в 
Тихвинском районе составила без малого 85 процентов, а Владимир Влади-
мирович Путин получил безоговорочную поддержку наших земляков. Одер-
жанная Президентом победа показала, в том числе, отношение граждан к ре-
шению о проведении специальной военной операции, единение россиян в 
условиях беспрецедентного внешнего давления. 

 
Важными для Тихвинского района были и состоявшиеся в сентябре 

очередные выборы в местные советы, которые являются основой органов 
местного самоуправления, самой близкой к людям ветвью власти. На них 
команда «Единой России» показала убедительный результат: представителям 
партии избиратели доверили 82 мандата и только 5 мандатов взяли самовы-
движенцы. Конкурирующие партии не смогли убедить избирателей ни на од-
ном из округов. В результате во всех советах депутатов Тихвинского района 
были созданы фракции «Единой России», которые и ответственны за все 
процессы на своих территориях. 

Великий русский реформатор, премьер-министр Российской империи 
Пётр Аркадьевич Столыпин говорил: «Для лиц, стоящих у власти, нет греха 
большего, чем малодушное уклонение от ответственности». Как секретарь 
Тихвинского местного отделения «Единой России», утверждаю: наши депу-
таты, представляющие партию власти, никогда ответственности не боялись, 
и результат выборов показал, что избиратели оценивают это должным обра-
зом. Тихвинцы пришли на избирательные участки и вновь доверили нам 
ближайшие пять лет принимать решения, определяющие их благополучие и 
развитие Тихвинского района. Значит, люди видят, что наши слова не расхо-
дятся с делами. Подавляющее большинство пунктов партийной Народной 



программы, принятой на 2019–2024 годы, выполнены. И теперь наша задача 
– не снижать набранного темпа при реализации следующей пятилетней про-
граммы и не разочаровать избирателей. 

 
Оглядываясь назад и оценивая достигнутые результаты, отчётливо по-

нимаешь, насколько велика роль личности в истории. Успехи Тихвинского 
района неразрывно связаны с именем Александра Владимировича Ла-
заревича, который в прошлом году вновь привёл нашу команду к победе и 
единогласно был переизбран на пост главы Тихвинского района и Тихвин-
ского городского поселения. Конечно, мы все вместе работали над решением 
поставленных задач, вместе реагировали на вызовы, которые перед нами ста-
вила жизнь. Но делали это под началом человека, который руководил райо-
ном последние 12 лет. И скоропостижная смерть нашего руководителя, кото-
рый ушёл на взлёте – полный идей и планов, стала потрясением для муници-
пальной команды, для всех тихвинцев. 

Александр Владимирович бесконечно много сделал для благополучия 
малой родины и своих земляков, для процветания земли ленинградской. Во 
многом благодаря его настойчивости в Тихвине появились первые детские 
игровые и спортивные площадки. Задолго до национальных проектов нача-
лось комплексное благоустройство общественных пространств и дворов. 
Начала решаться застарелая проблема городского теплоснабжения. Благода-
ря ему в Тихвине установлены бюст Маршала Советского Союза Мерецкова, 
памятные знаки ликвидаторам последствий аварии на Чернобыльской АЭС, 
воинам-интернационалистам и участникам локальных конфликтов. До по-
следнего вздоха он был вместе с земляками, выполняющими воинский долг в 
зоне проведения СВО, делал всё возможное для поддержки беженцев. 

Трудно назвать сферу жизни в районе, к развитию которой наш глава 
не приложил бы усилия. И его заслуги получили оценку. Губернатор Алек-
сандр Юрьевич Дрозденко удостоил Александра Владимировича Лазаревича 
знаком отличия «За заслуги перед Ленинградской областью». Награда впер-
вые за всю её историю была присуждена посмертно, и это говорит о многом. 

 
К сожалению, в 2024 году Тихвинский район понёс ещё одну тяжё-

лую утрату. От нас ушёл Почётный гражданин Ленинградской области, По-
чётный гражданин Тихвина и Тихвинского района, народный учитель России 
Виктор Яковлевич Башмаков. Талантливый педагог и организатор, он много 
лет отдал преподаванию химии, работал заместителем директора по учебно-
воспитательной работе школы № 8, был директором этого учебного заведе-
ния. Более сорока его выпускников имеют различные учёные степени. И в 
памяти тихвинцев Виктор Яковлевич останется неравнодушным, отзывчи-



вым и мудрым человеком, который прожил плодотворную педагогическую 
жизнь, наполненную любовью к детям и верностью профессии. 

Такие люди, как Александр Владимирович Лазаревич и Виктор Яко-
влевич Башмаков, – цвет и слава Тихвинской земли. Мы всегда будем их 
помнить, будем равняться на их дела.  

Светлая память нашим землякам! Прошу почтить их память минутой 
молчания. 

 
Прошу садиться. 
 
Советы депутатов Тихвинского района и Тихвинского городского 

поселения действуют, опираясь на федеральное и областное законодатель-
ство, свои Уставы и регламенты. 

В 2024 году в составе совета Тихвинского района работали 18 депута-
тов, в том числе, 9 глав поселений и 9 депутатов, делегированных в район-
ный совет из советов депутатов поселений. Депутатский корпус Тихвинского 
городского поселения состоит из 21-го депутата. 

Городской совет депутатов провёл 12 заседаний, в том числе, одно вне-
очередное и одно дистанционное, на которых рассмотрел 60 вопросов и при-
нял 59 положительных решений. Совет депутатов Тихвинского района про-
вёл 13 заседаний, в том числе, три внеочередных и два дистанционных, рас-
смотрел 56 вопросов, по всем вопросам принял положительные решения.  
 Экспертизу проектов решений, выносимых на рассмотрение советов 
депутатов, традиционно проводит Тихвинская городская прокуратура, с 
которой ведётся постоянное конструктивное взаимодействие. 

 
К наиболее значимым решениям отнесу такие, как: 

• утверждение Положения о территориальном общественном самоуправ-
лении на территории Тихвинского городского поселения; 

• утверждение Порядков организации регулярных перевозок пассажиров 
и багажа автомобильным транспортом на территории Тихвинского го-
родского поселения и Тихвинского района; 

• утверждение Положения о муниципальном контроле в сфере благо-
устройства территории Тихвинского городского поселения; 

• утверждение персонального состава членов Общественной палаты 
Тихвинского района от городского и районного советов депутатов; 

• принятие и корректировка бюджетов муниципальных образований; 
• совершенствование нормативно-правовой базы в рамках бюджетно-

экономической политики, направленное на повышение благосостояния 



жителей района, сохранение благоприятной социальной среды и эко-
номической стабильности. 

 
В прошлом году депутатами были приняты решения, на которых 

нужно остановиться подробнее. Прежде всего, это целый комплекс реше-
ний, которые обеспечивали быстрое и эффективное формирование органов 
местного самоуправления после муниципальных выборов. К ним относятся 
образование постоянных комиссий советов депутатов и утверждение их 
председателей, объявление конкурса на замещение должности главы админи-
страции Тихвинского района и делегирование представителей советов в кон-
курсную комиссию. Наконец, выборы главы города и района и утверждение 
руководителя администрации. 

Уникальность ситуации состояла в том, что часть процедур пришлось 
проводить дважды в силу известных причин. Для депутатского корпуса – а в 
городском совете он обновился практически наполовину – это было эмоцио-
нально непросто. Но мои коллеги показали зрелость, работа была проведена 
спокойно и профессионально, в рамках действующего законодательства. В 
результате возглавить район депутаты доверили Юрию Ивановичу Шорохову 
и единогласно поддержали рекомендованную конкурсной комиссией канди-
датуру Алексея Викторовича Брицуна на должность главы администрации 
Тихвинского района. 

В ноябре органы местного самоуправления были сформированы и при-
ступили к работе. Пользуясь случаем, хочу поблагодарить тихвинцев и кол-
лег-депутатов за оказанное доверие – сделаю всё, чтобы его оправдать. 

Важным считаю утверждённое в новой редакции Положение о поряд-
ке управления и распоряжения муниципальным жилищным фондом. 
Основные изменения в документе коснулись статуса жилья, которое горо-
жане получали до принятия Жилищного кодекса, то есть более 15-ти лет 
назад. Тогда муниципальные квартиры предоставлялись по ордерам или в 
качестве служебного жилья, и у многих тихвинцев соответствующие доку-
менты не сохранились. В результате своё право на приватизацию им прихо-
дилось доказывать в суде, а это – время, деньги и нервы. Неопределённым 
было и правовое положение комнат в бывших общежитиях, которые теперь 
обрели статус жилых домов. Устранить подобные затруднения и призван 
утверждённый депутатами документ. Теперь, подтвердив факт прописки по 
своему адресу на протяжении 15-ти лет и более, а также отсутствие долгов по 
коммунальным платежам, жильцы предоставленных по ордерам или в каче-
стве служебного жилья квартир и комнат могут оформить договоры соцнай-
ма. А значит, без затруднений реализовать своё право на приватизацию. 

Упомяну и продиктованные самой жизнью изменения в Правилах 
благоустройства территории Тихвинского городского поселения, касаю-



щиеся средств индивидуальной мобильности, к которым относятся электро-
самокаты. Теперь в Правилах появились нормы, которые обязывают фирмы, 
предоставляющие этот вид транспорта в аренду, организовывать цивилизо-
ванные парковки для самокатов и соблюдать на определённых территориях 
ограничение скорости или полный запрет движения – такие ограничения 
устанавливаются автоматически. В частности, запрещена езда на электро-
самокатах на лыжероллерной трассе, в Летнем саду и на площадке у памят-
ника Римского-Корсакова. Ограничение скорости до 15-ти километров в час 
распространяется на улицу Римского-Корсакова на участке от улицы Совет-
ской до Полковой церкви, парк «Эрувиль Сен-Клер» и Парк поколений, тро-
туары по улице Карла Маркса между площадью Свободы и улицей Борисова, 
а также некоторые другие территории. 

Пока такие ограничения невозможно ввести для средств индивидуаль-
ной мобильности, которые находятся в собственности у граждан. Но к этому 
вопросу необходимо вернуться, как только на федеральном и региональном 
уровнях будут приняты соответствующие законодательные акты. 
 
 Аппарат и постоянные комиссии советов депутатов продолжали в 
2024 году ритмичную работу. В адрес депутатов поступило 62 обращения, 
которые касались различных сфер, в том числе, жилищно-коммунального хо-
зяйства. Все обращения рассмотрены, заявителям направлены ответы. 
 Напомню, что в районном и городском советах действуют в общей 
сложности семь постоянных комиссий, которые рассматривают не только 
проекты принимаемых решений. Например, в декабре на совместном заседа-
нии комиссий районного совета обсуждалось обращение Общественной па-
латы Тихвинского района, которая предложила использовать одну из высших 
муниципальных наград для награждения заслуженных матерей и отцов. Де-
путаты поддержали идею, отметив, что в условиях непростой демографиче-
ской ситуации нужно использовать различные механизмы поощрения много-
детных родителей. В администрацию Тихвинского района была направлена 
рекомендация внести изменение в Положение о Почётном знаке «За заслуги 
перед Тихвинским районом», которое бы позволило отмечать этой наградой 
родителей, достойно воспитывающих не менее пяти детей и пользующихся 
авторитетом и уважением в обществе. 

Мои коллеги по депутатскому корпусу активно работали и в межве-
домственных комиссиях, занимаясь делами об административных правона-
рушениях и аукционными процедурами, рассматривая изменения тарифов и 
предложения по распоряжению муниципальным имуществом. Депутаты 
принимали участие в приёмке ремонтов муниципальных жилых помещений и 
других видов работ на различных объектах, выполненных по муниципаль-
ным контрактам, внимательно оценивая качество этих работ. Если говорить о 



ремонтах дорог, то только таких объектов в городе и районе было более два-
дцати. Среди них участок автомобильной дороги «Наволок – Заборовье» в 
Ганьковском сельском поселении, улица Вокзальная в посёлке Красава, 
участки улиц Ленинградская, Советская, Машиностроителей, Пролетарской 
Диктатуры и многих других.  

 
 В силу разных причин нечасто, к сожалению, использовался ещё один 
формат депутатской работы. Имею в виду Дни депутата, в которых традици-
онно участвуют члены Общественной палаты, главы администраций сель-
ских поселений, руководители учреждений и предприятий. Дни депутата 
проводились в 2024 году дважды. В повестки включались вопросы без-
опасности в образовательных учреждениях с учётом текущей обстановки, 
прохождения отопительного сезона в условиях на редкость суровой зимы – с 
обильными снегопадами и морозами «за тридцать». 
 Особое внимание было уделено работе и перспективам развития муни-
ципального предприятия «Бани». Вопрос не праздный, потому что для жите-
лей Тихвина и посёлков городского поселения, проживающих в неблаго-
устроенном частном секторе, возможность пользоваться услугой бани – не 
роскошь, а жизненная необходимость. Главная задача, которую приходится 
решать руководству предприятия и органам местного самоуправления, – это 
поиск разумного баланса между реалиями рынка, социальной функцией и 
живучестью предприятия, филиалы которого в Красаве и Берёзовике откро-
венно убыточны. А возможность здесь только одна: субсидии на возмещение 
разницы между ценой билета и себестоимостью услуги. Для примера: сего-
дня цена полного билета составляет 330 рублей, льготного – 200 рублей при 
себестоимости услуги 380 рублей. В Красавской бане она ещё выше – около 
девятисот рублей. 

Тем не менее доступность банной услуги для необеспеченных тихвин-
цев и льготников – принципиальная позиция депутатского корпуса. Поэтому 
мы идём на бюджетные расходы для сдерживания роста цены и сохраняем её 
минимальной для льготников. Это возможно только потому, что нам удалось 
сохранить муниципальную баню, в отличие от многих других городов Ле-
нинградской области. И такой социально ответственный подход к планиро-
ванию бюджета мы сохраним. 
 Кстати, одно из решений городского совета, принятых в августе про-
шлого года, касалось тарифов на услуги предприятия «Бани». По инициативе 
Александра Владимировича Лазаревича, к льготным категориям граждан бы-
ли отнесены участники специальной военной операции, имеющие статус ве-
терана боевых действий, и члены их семей – супруги и дети. Теперь стои-
мость посещения бани для них, как и для других льготников, составляет 200 



рублей. Это тоже посильный вклад депутатского корпуса в поддержку наших 
героев. 
 

Подчеркну, что депутаты города и района, наши однопартийцы ак-
тивно участвуют в поддержке военнослужащих с первых дней специаль-
ной военной операции. Лозунг времён Великой Отечественной войны «Всё 
для фронта, всё для Победы!» стал для нас главным. 

Физкультурно-оздоровительный комплекс и местное отделение партии 
«Единая Россия» являются центрами по формированию адресной помощи 
бойцам, которую оказывают предприниматели и простые тихвинцы. Хочу 
поблагодарить ветерана боевых действий, городского депутата Алексея 
Александровича Фурсова, а также членов политсовета местного отделения 
«Единой России» директора муниципального учреждения «Кировец» Алек-
сандра Валерьевича Михайлова и, конечно, депутата городского совета 
Надежду Васильевну Шадричеву, которые лично доставляют гуманитарные 
грузы на передовую, помогают мирному населению, страдающему от боевых 
действий. 

Бойцы получают термобельё, предметы гигиены, продовольствие, раз-
личные инструменты, медикаменты, генераторы, стройматериалы, маскиро-
вочные сети и многое другое. На собранные средства приобретаются квадро-
коптеры и системы радиоэлектронной борьбы. Только за прошлый год по 
линии «Единой России» на Донбасс было доставлено более двадцати тонн 
помощи. В том числе, в Донецкий военный госпиталь, в детские дома, интер-
наты для инвалидов и школы Луганской и Донецкой Народных Республик. 
 Такая самоотверженность коллег и неравнодушие огромного числа 
тихвинцев заслуживают самой высокой оценки. 
 

Считаю важной задачей поощрение земляков, которые своими до-
стижениями способствуют социально-экономическому развитию территории 
и сохранению её истории, достойно представляют Тихвинский район на раз-
личных значимых площадках. Мы отмечаем таких людей на муниципальном 
уровне, представляем к региональным и федеральным наградам, вручение 
которых проводится на заседаниях районного и городского советов. 
 В 2024 году мы поздравляли директора «Инжиниринговой компании 
"Северо-Запад"» Дениса Леонидовича Назарова, отмеченного Благодарно-
стью Председателя Совета Федерации Федерального Собрания России за ре-
ализацию общественно-значимых проектов. 
 Мы чествовали депутата городского совета Надежду Васильевну Шад-
ричеву, которая удостоилась Почётного знака «За заслуги перед Тихвинским 
районом» за большой вклад в патриотическое воспитание молодёжи и актив-
ную работу по сбору и доставке гуманитарных грузов в зону СВО. 



 На Дне депутата благодарность главы Тихвинского района была вру-
чена краеведу Светлане Викторовне Старшининой, автору уникального ис-
следования «Страницы церковной истории Тихвина и Тихвинского уезда в 
лицах». Эта книга раскрывает судьбы священников и активных мирян, слу-
живших на Тихвинской земле в первой трети ХХ века, многие из которых 
были репрессированы и погибли за свои убеждения и веру. Кропотливый 
труд Светланы Викторовны позволил возродить имена этих людей и сохра-
нить память об их духовном подвиге для будущих поколений. 
 Шесть медалей «За трудовую доблесть» были вручены тихвинцам 
за высочайший профессионализм и самоотверженный труд. Среди награж-
дённых люди разных профессий – педагоги, врачи, инженеры. Каждый из 
них внёс неоценимый вклад в процветание Тихвина и Тихвинского района. 
  

Забота о благополучии конкретного человека – это прямая обязан-
ность депутата. Только общаясь с людьми, участвуя в конференциях жите-
лей, проводя приёмы граждан, можно понимать их нужды и проблемы терри-
тории. Депутаты проводят приёмы как в округах, так и в местном отделении 
партии «Единая Россия», куда в 2024 году поступило 68 обращений. 

Чаще всего люди обращались за помощью в вопросах социального 
обеспечения, предоставления жилищно-коммунальных услуг, начисления 
пенсий. Всё больше тихвинцев беспокоят вопросы доступности и качества 
медицинских услуг, льготного лекарственного обеспечения. Отдельный блок 
составляют обращения участников СВО за помощью в получении льгот и 
оформлении различных документов. Проживающие в пункте временного 
размещения в Царицыном Озере беженцы из Курской области, Донецкой и 
Луганской Республик обращались с вопросами о гуманитарной помощи и 
перспективах возвращения домой. 

Решения удавалось найти в большинстве случаев, в том числе, в записи 
к специалистам областной поликлиники, в приобретении лекарств для вете-
рана, проживающего в пункте временного размещения. 

Традиционно в местном отделении «Единой России» проходили тема-
тические приёмы: 9 таких приёмов провели специалисты по здравоохране-
нию, жилищно-коммунальному хозяйству, образованию, соцобеспечению. 

 
Отдельно остановлюсь на работе депутатов в избирательных окру-

гах, которая во многом является показателем их эффективности, как пред-
ставителей народа во власти, призванных откликаться на чаяния избирателей 
и содействовать решению конкретных вопросов. 

По ходатайству депутата Алексея Алексеевича Николина убраны три 
аварийных дерева в посёлке Берёзовик и на улице Красная. А благодаря 
настойчивости депутата Сергея Вячеславовича Борисова построена новая 



остановочная площадка на въезде в посёлок Красава и установлены дополни-
тельные тренажёры у сельского дома культуры. 

На личные средства депутата Артёма Валерьевича Воронцова построе-
ны мостки для выхода на автобусную остановку на улице Сосновая, предо-
ставлен горбыль жителям улицы Боровой и Сосновой, оказана помощь в раз-
борке и вывозу из дома старой мебели матери погибшего участника СВО. 

Депутаты Александр Сергеевич Захаров и Сергей Исаевич Рожко ини-
циировали замену и ремонт детских площадок в своих округах. У дома № 1 
по улице Ярослава Иванова был расширен проезд и вымощена дорожка к фа-
саду с мемориальной доской в память о герое-десантнике. 

По просьбе жителей, депутат Александр Геннадьевич Пронин органи-
зовал доставку плодородного грунта к дому № 45 в 1а микрорайоне для обу-
стройства палисадника. По инициативе депутата Владимира Васильевича 
Макаренкова был отремонтирован тротуар между гимназией № 2 и домом № 
1 в 5-м микрорайоне. А депутаты Алексей Александрович Фурсов и Андрей 
Владимирович Ильин занимались вопросами установки и ремонта скамеек у 
многоквартирных домов в своих округах; по просьбе инвалида у одного из 
подъездов дома № 6 в 4-м микрорайоне обустроен поручень. 

Упомяну и депутата Валерия Владимировича Минина, который многое 
делает для развития школьных спортивных клубов, будучи координатором 
партийного проекта «Детский спорт». 

Это лишь некоторые примеры. В рамках сжатого доклада невозможно 
упомянуть каждого депутата и рассказать обо всех депутатских заботах. А 
меньше их, поверьте, не становится. В ходе сентябрьской предвыборной 
кампании появился новый объёмный перечень наказов избирателей, который 
в настоящее время систематизируется и оценивается. Не все поставленные 
тихвинцами задачи относятся к полномочиям органов местного самоуправ-
ления и не каждый вопрос легко решаем. Но, как любит говорить мой това-
рищ и коллега Алексей Викторович Брицун, жалобы и чаяния жителей необ-
ходимо воспринимать как подарок, позволяющий администрации и депута-
там обратить внимание на важные для тихвинцев проблемы. Поэтому депу-
татский корпус будет использовать свой авторитет, законные полномочия и 
бюджетные возможности для решения поставленных избирателями задач. 

 
Депутаты придают особое значение сохранению исторической па-

мяти, патриотическому воспитанию подрастающего поколения, помощи 
общественным организациям. 

Мы всегда поддерживали и будем поддерживать местное отделение 
Всероссийского общества инвалидов, организацию ветеранов войны в Афга-
нистане и участников локальных конфликтов «5,45», общественную органи-
зацию участников локальных конфликтов «Единство», районный Совет вете-



ранов, потому что они объединяют заслуженных людей, обладающих боль-
шим жизненным опытом, который помогает органам местного самоуправле-
ния принимать взвешенные решения. 

Это многоплановая работа, которая включает и финансовую помощь – 
как бюджетную, так и из внебюджетных источников. В частности, тихвин-
скому обществу инвалидов компенсируется часть расходов по коммуналь-
ным платежам, как некоммерческой организации, занимающейся представ-
лением законных интересов инвалидов. Кроме того, в 2024 году из районного 
бюджета организации были выделены средства на ремонт входной группы. 

Значимую помощь общественным организациям оказывают мои колле-
ги. Депутат Виталий Александрович Заболотский приобрёл для первичной 
организации Совета ветеранов 1-го микрорайона термопот и помог с ремон-
том помещения. Депутат Антон Александрович Быстров обеспечил ремонт 
принтера для ветеранской первички 7-го микрорайона. Депутаты Рожко, За-
болотский и Ильин участвуют в приобретении нужных материалов для мас-
кировочных сетей, которые плетут для наших бойцов в организациях инва-
лидов и ветеранов. А депутат Фурсов помогает в доставке на передовую гу-
манитарной помощи, собранной Советом ветеранов. 

На привлечённые депутатами внебюджетные средства приобретаются 
новогодние подарки детям-инвалидам из клуба «Феникс». Подарки особен-
ным детям были сделаны и в рамках новогодней акции «Подари мечту!». 
Кроме того, мы чествуем тихвинцев, отметивших 90-летие, и приходим к 
ним не с пустыми руками. 

Без уважения к своей истории, к памяти о подвигах предков и заслугам 
героев нового времени невозможно строить будущее. Поэтому представители 
депутатского корпуса стараются доносить эту истину до молодёжи, в том 
числе личным примером. Депутаты участвовали в церемониях посвящения 
ребят в кадеты в школе № 6 и в торжественном открытии в школе № 5 «Пар-
ты героя» – выпускника Олега Матакова, который прошёл дорогами Афгани-
стана и до конца исполнил воинский долг. Без представителей депутатского 
корпуса не проходит ни одно мероприятие ликвидаторов последствий аварии 
на Чернобыльской АЭС и ветеранов «горячих точек». В прошлом году мы 
вместе отмечали 45-ю годовщину ввода советских войск в Афганистан и 30-
летие начала штурма Грозного. 

По просьбе первичной организации Совета ветеранов 5-го микрорайо-
на, местное отделение партии «Единая Россия» взяло шефство над могилой 
Валентины Васильевны Шапоревой – ветерана Великой Отечественной вой-
ны, у которой не осталось родных, способных заботиться о захоронении на 
городском кладбище. А в преддверии 83-й годовщины освобождения Тихви-
на от немецко-фашистских захватчиков мы помогали районному Совету ве-



теранов принимать делегацию ветеранских организаций городов воинской 
славы и воинской доблести Ленинградской области. 

Ежегодно 22 июня депутаты участвуют в акциях «Огненные картины 
войны» и «Свеча памяти» на площади Свободы, которые посвящены Дню 
памяти и скорби. Традиционно помогают в организации турнира по вольной 
борьбе памяти Героя Советского Союза Зайцева и турнира по боксу памяти 
Маршала Советского Союза Мерецкова. 

И, конечно, мы уделяем особое внимание ветеранам войны, блокадни-
кам и труженикам тыла – поздравляем их с Днём Победы и другими празд-
никами. В прошлом году в рамках партийной акции «С Новым годом, вете-
ран!» продуктовые наборы к праздничному столу получили 12 ветеранов. 

 
Советы депутатов, администрация Тихвинского района взаимодей-

ствуют с Тихвинской и Лодейнопольской епархией Русской Православ-
ной Церкви в рамках подписанного Соглашения о сотрудничестве. 

Представители Епархии принимают участие во всех значимых меро-
приятиях, как праздничных, так и траурных, оказывая духовную и молитвен-
ную поддержку. Без такой поддержки невозможно представить погребение 
на Братском кладбище найденных поисковиками останков советских воинов 
и поминовение погибших на тихвинской земле ленинградцев. Без участия 
Епархии трудно представить и празднование Дня города, история которого 
неразрывно связана с Тихвинской иконой Божией Матери. В прошлом году 
мы вместе вели масштабную подготовительную работу к празднованию 20-
летия возвращения святыни в родную обитель и вместе принимали гостей. 

Отмечу два решения районного совета депутатов, которые в прошлом 
году были приняты в логике нашего сотрудничества и восстановления исто-
рической справедливости. Здание Знаменской церкви было передано в соб-
ственность приходу, который имеет юридическое лицо. А в собственность 
Тихвинской епархии было передано здание на улице Знаменской, где распо-
ложен православный Духовно-просветительский центр «Воскресение», ве-
дущий большую работу по духовно-нравственному воспитанию подрастаю-
щего поколения. С такими ходатайствами к нам обратились епископ Тихвин-
ский и Лодейнопольский Мстислав и настоятель Знаменской церкви протои-
ерей Сергей Ремезов. Когда-то в нашей стране глумились над многовековы-
ми духовными устоями, пришло время их оберегать. 

Отмечу также, что вместе с Епархией мы реализуем проекты в области 
образования и культуры, такие как Тихвинские рождественские образова-
тельные чтения и международный кинофестиваль «Под покровом Божией 
Матери "Тихвинская"». Представитель Епархии входит в совет по межнаци-
ональным отношениям при главе Тихвинского района, главная задача кото-



рого – сохранение на тихвинской земле межнационального и межконфессио-
нального согласия. 

Пользуясь случаем, хочу поблагодарить Владыку Мстислава за взаи-
мопонимание и совместную плодотворную работу. 

 
Работу советов депутатов активно освещали средства массовой ин-

формации. Материалы о наиболее значимых событиях в общественной, эко-
номической, спортивной и культурной жизни района публиковались в печат-
ных и электронных средствах массовой информации, в социальных сетях. 
Все нормативно-правовые акты публиковались в газете «Трудовая Слава» и 
размещены на официальном сайте Тихвинского района. 

В конце прошлого года Тихвинское местное отделение партии «Единая 
Россия», советы депутатов города и района выступили с идеей медийного 
проекта «Нам обелиски говорят», посвящённого 80-летию Великой Победы. 
Уже в январе проект стартовал: к нему подключились все средства массовой 
информации Тихвинского района, которые рассказывают о памятных местах, 
связанных с Великой Отечественной войной, о земляках, не вернувшихся с 
фронта, о том, как память о них хранится в семьях. Материалы проекта будут 
выходить на протяжении всего Года защитника Отечества, и уже сейчас вид-
но, насколько широкий отклик у тихвинцев он получил. 

 
Теперь коротко о задачах на 2025 год: 

• создание условий для организации и проведения выборов губернатора 
Ленинградской области; 

• всемерное содействие проведению празднования 80-летия Победы со-
ветского народа в Великой Отечественной войне; 

• создание условий для проведения реконструкции Мемориального ком-
плекса «Братское кладбище»; 

• законотворческая деятельность, инициирование внесения изменений в 
нормативно-правовые акты регионального и федерального уровня; 

• обеспечение контроля за качеством ремонта дорог и внутрикварталь-
ных проездов с привлечением общественности; 

• создание условий для дальнейшего развития городской среды; 
• контроль за качеством коммунальных услуг, оказываемых управляю-

щими компаниями и ресурсоснабжающими организациями; 
• поддержка социально значимых общественных организаций, работы по 

патриотическому воспитанию подрастающего поколения; 
• содействие поддержанию гражданского единства, укреплению межна-

ционального и межконфессионального согласия в Тихвинском районе; 



• всемерная поддержка ветеранов боевых действий и семей военнослу-
жащих – участников специальной военной операции, а также содей-
ствие гражданской инициативе по материально-технической помощи 
бойцам и мирному населению, страдающему от боевых действий. 
 
Уважаемые участники совещания! 
Заканчивая свое выступление, хочу поблагодарить жителей Тихвинско-

го района, губернатора Александра Юрьевича Дрозденко, Правительство Ле-
нинградской области, Почётного гражданина Ленинградской области, Тих-
вина и Тихвинского района Виктора Николаевича Кирьянова, Тихвинский 
вагоностроительный завод за системную поддержу проектов, реализуемых в 
Тихвинском районе. Хочу сказать слова признательности комитету по мест-
ному самоуправлению Ленинградской области, депутатам Законодательного 
собрания Ленинградской области и Тихвинского района, общественным объ-
единениям и политическим партиям, администрации Тихвинского района – 
всем, кто оказывал содействие в развитии местного самоуправления, способ-
ствовал плодотворной работе на благо жителей Тихвина и Тихвинского рай-
она. 

 
Благодарю за внимание. 


